# EUDS Mi Universidad

# **Ensayo**

Nombre del Alumno: Deysi Jiménez Gómez

Nombre del tema: Informe de investigación y ética en el proceso investigador

Parcial: Único

Nombre de la Materia: Investigación en Psicología

Nombre del profesor: Antonio Galera Pérez

Nombre de la Licenciatura: Psicología General

Cuatrimestre: Tercero

Lugar y Fecha de elaboración: Pichucalco, Chiapas; a 09 de mayo de 2023



### Introducción

Investigar no es una tarea sencilla, ya que una investigación no pueda ser difundida si esta no cumple con ciertos lineamiento. Estos lineamientos rigen una investigación, para que al término de la misma esta se puedan dar a conocer, es por ello que al empezar con una investigación, lo primero que hay que hacer es informarnos sobre el problema de investigación.

Hay que tomar en cuenta que cualquier ciencia tiene diversos códigos éticos para llevar a cabo sus investigaciones, y por lo tanto la psicología tambien se basa en códigos éticos, de tal manera que sus investigaciones puedan ser creibles, susceptibles de prueba y confiables, ademas de garantizar la integridad de los investigadores.

### Informe de investigación y ética en en proceso investigador

Un informe de investigación sirve para mostrar los resultados de una investigación y que sirva o aporte algo importante para la disciplina o ciencia en el que se desarrolla. Tambien ayuda para que se tenga más conocimiento sobre el problema que aborda.

La investigación siempre deba aportar algo relevante para la ciencia en el que se desarrolla, por eso esta debe ser en primer lugar llamativa, de tal manera que al escucharlo llame o capte la atención, y claro que el problema o tema de investigacion tiene que ser relevante y debe hacer crecer los conocimientos en el área que se desarrolle.

A la hora de redactar un informe es muy importante seguir una serie de lineamientos establecidos, que todos lo investigadores conocen y emplean. Estos lineamientos sirven para que un informe sea entendible, pero sobretodo para que esta pueda ser difundida y leída por otros.

El estilo de un informe, se basa en una de las guías mas importantes, en el Manual de Estilo de Publicaciones de la American Psychological Association, donde se siguen unas reglas, para los aspectos estructurales, formales y mecánicos en la redacción del informe. Son importantes por que ayudan a que el informe sea visualmente atractivo e interesante, de esta manera llama la atención del lector, y por supesto tambien ayuda a que esteticamente se vea ordenado, además de ser claro y preciso.

La American Psychological Association (APA) es un manual con reglas claras y precisas, que sirven para cualquier presentación escrita, además es la organización cientifica y profesional usada por psicólogos. Hay que tomar en cuenta que este manual nos ayuda a conocer la forma



y el orden en el que debemos redactar, pero la mejor forma de aprender a hacerlo es con la práctica, ya que la práctica nos ayuda a ir mejorando y nos permite aprender.

El informe de investigación tiene una estructura, que se basa en distintos componentes tales como: el título, información sobre el autor y la filiación y la nota del autor. El título es el componente más importante, ya que es lo primero que apreciaremos en el informe y nos indicará si es o no atractivo e interesante, es por eso que el título debe ser breve y conciso, es decir que no sea largo y no proporcione mas información de la que se necesita. La información sobre el autor y la filiación es otro de los componentes del informe, en el se encuentra el nombre del autor y el de la institución a la que pertenece. El último componente es al nota de autor, en donde se encuentra el departamneto de filiación de los autores, cambios en la filiación y agradecimientos y circunstancias especiales.

Un aspecto muy importante a la hora de redactar, son las citas de otros autores que nos han ayudado a entender el problema que estamos investigando, de no hacerlo estaremos haciendo lo que se conoce como replicas de estudio o plagio.

Hasta este punto puede parecer muy extensa la redacción de un informe, pero algo que no puede pasar por alto dentro del documento es su apariencia. La apariencia del documento es algo fundamental, y dentro de esta podemos encontrar dos aspectos: formales y mecánicos. Los aspectos formales hacen referencia a los escritos en papel, para ello los editores de texto nos pueden ayudar en la parte estética de nuestro documento. Los aspectos mecánicos se refieren a las puntuaciones, abreviaturas, tablas, gráficos, etc., que se rigen bajo las reglas de la APA.

Las fuentes documentales nos permiten conocer previamente sobre la investigación a realizar, de manera que al buscar documentos antes de la investigación, evita que realicemos investigaciones ya realizadas. Las fuentes documentales son materiales que sirven de información para un investigador.

Algo fundamental, para un investigador y para cualquier persona es la ética, la cual rige la conducta de las personas en cualquier ámbito de su vida. Para un psicólogo la deontología es el conjunto de principios y reglas éticas que guian la conducta del mismo. El deber moral de un psicólogo es que el paciente pueda tomar sus propias decisiones. Algunos pricipios para los psicólogos son: principio de autonomía, beneficencia, justicia, no maleficencia, confidencialidad, veracidad y fidelidad.



El código ético es la guía de todo artículo esta trata de evitar situaciones como el plagio, falsificación o invención de datos, es por ello que debemos citar y agregar la fuentes bibliográficas en las que nos apoyamos para nuestra investigación.

Una investigación psicológica debe tener en cuenta la razón riesgo/beneficio, es decir los riesgos que tiene formar parte del estudio y los beneficios potenciales.

Ahora bien para que una investigación pueda ser publicada y difundida debe pasar por la "revisión de pares", que no es mas que una revisión por parte de expertos en el área que se está investigando. Pero aunque haya pasado por esta estricta revisión, quien tiene la última palabra es el editor de la revista quien decide si el artículo se publica o no. En ocasiones cuando esta es rechazada es por que no cumple con las normas y estilos de publicación APA.

### Conclusión

Todo el conjunto de guías y reglas que acabamos de revisar, nos ayudan en el momento de realizar la redacción de un informe, ya que no es solo redactar, tambien es cuidar los aspectos estéticos y normas que en nuestro caso es la APA nos exige, ya que si se desea publicar un informe, artículo o investigación, estas van a ser revisadas minusiosamente para que sea aceptada y verificada por la comunidad científica.

Si nuestras investigaciones no fueran revisadas detalladamente, nos dejariamos llevar por cualquier información publicada, pero gracias a que existen normas las investigaciones pueden ser creibles y confiables.



## Bibliografía

Universidad del Sureste [UDS]. (s.f). Investigación en Psicología. Recuperado el mes de mayo de:

 $\frac{https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/4822c48e0e9ed774}{8f4c9ef6de7f7a7c.pdf}$